

## Murnauer Stroke Unit erfolgreich zertifiziert

**Murnau, 10. August 2018: Die Neurologie gewinnt aufgrund der demographischen Entwicklung und wegen des wissenschaftlichen Fortschrittes in Diagnostik und Behandlung zunehmend an Bedeutung. Noch vor 20 Jahren war es nicht selbstverständlich, einen Schlaganfall zu überleben. Heute profitieren Akutpatienten von erfahrenen Experten, die in sogenannten Stroke Units zusammenarbeiten. Die Stroke Unit der BG Unfallklinik Murnau ist jüngst erfolgreich zertifiziert worden.**

1953 wurde die heutige BG Unfallklinik Murnau mit den Fachrichtungen Chirurgie, Innere Medizin, Neurologie und Rehabilitation eröffnet. Seit nunmehr 65 Jahren werden in Murnau Patienten mit akuten und chronischen Erkrankungen aus dem gesamten neurologischen Spektrum nach neuesten medizinischen Erkenntnissen untersucht und behandelt. „Zur neurologischen Notfallversorgung gehört insbesondere die akute Versorgung von Schlaganfallpatienten. Deshalb wurde 2009 die Stroke Unit zur Erstbehandlung von Schlaganfallpatienten etabliert“, erklärt Dr. Andrea Fürst, Leitende Ärztin Akutneurologie der BG Unfallklinik Murnau.

Die Murnauer Stroke Unit steht unter neurologischer Leitung und ist in die Intermediate Care Station eingebettet. Mit hohem technischem und personellem Aufwand werden Patienten in der Akutphase umfassend betreut. Die ununterbrochene Überwachung der Herz-Kreislauf-Funktionen ist neben der neurologischen Überwachung jederzeit gewährleistet. „Zum Behandlersteam zählen Fach- und Assistenzärzte der Neurologie in enger Kooperation mit Ärzten anderer Fachrichtungen, außerdem speziell geschulte Pflegekräfte, die frühzeitig Komplikationen erkennen sowie Therapeuten, die darauf spezialisiert sind, die bei Schlaganfällen auftretenden Störungen zu behandeln und zu verbessern“, führt Dr. Fürst aus. Vergangenes Jahr wurden auf der Stroke Unit mehrere hundert Patienten mit ischämischem Schlaganfall und Hirnblutung behandelt.

In Deutschland sind über 280 Stroke Units zertifiziert. „Wir sind sehr froh, dieses Gütesiegel ab sofort nun auch für unsere Abteilung beanspruchen zu dürfen“, so Dr. Fürst. „Möglich war diese Zertifizierung nur mit dem hohen Engagement von Pflegenden, Therapeuten und vor allem auch Dr. Matthias Wiehle, Leitender Oberarzt der Neurologie.“ Murnauer Patienten profitieren zusätzlich von der engen Kooperation im NEVAS-Netzwerk (Neurovaskuläres Netzwerk Südwestbayern) mit dem Klinikum der Ludwig-Maximilians-Universität München-Großhadern. Dank der NEVAS-Kooperation können Akutpatienten rund-um-die-Uhr – an 365 Tagen im Jahr – neuroradiologisch betreut werden. Ziel ist es, in Zukunft die klinikeigene Neuroradiologie unter der Leitung von Dr. Andreas Grillhösl soweit auszubauen, dass jederzeit mehr Interventionen in der BG Unfallklinik Murnau durchgeführt werden können.

Die BG Unfallklinik Murnau ist als Maximalversorger eines der größten überregionalen Traumazentren in Deutschland: von der Rettung und Behandlung bis hin zur Rehabilitation Schwerverletzter. Das hoch spezialisierte Traumazentrum versorgt und begleitet Patienten von der Erstversorgung am Unfallort bis zur erfolgreichen sozialen und beruflichen Wiedereingliederung. Gemäß dem Grundsatz der gesetzlichen Unfallversicherung „mit allen geeigneten Mitteln“ finden Patienten hier eine ganzheitliche medizinische Versorgung auf höchstem Niveau. Weitere Informationen finden Sie unter: [www.bgu-murnau.de](http://www.bgu-murnau.de)

Die BG Unfallklinik Murnau gehört zur Unternehmensgruppe der BG Kliniken. Die BG Kliniken sind spezialisiert auf die Akutversorgung und Rehabilitation schwerverletzter und berufserkrankter Menschen. In neun Akutkliniken, zwei Kliniken für Berufskrankheiten und zwei Ambulanzen versorgen über 13.000 Beschäftigte mehr als 560.000 Fälle pro Jahr. Träger der BG Kliniken sind die gewerblichen Berufsgenossenschaften und Unfallkassen. Weitere Informationen: [www.bg-kliniken.de](http://www.bg-kliniken.de)